



EINWOHNERGEMEINDE LÜSSLINGEN-NENNIGKOFEN
GEMEINDERAT

Adresse Bärenstrasse 104, 4574 Nennigkofen
Telefon 032 621 69 57 / Fax 032 621 69 55
E-Mail gemeinde@luesslingen-nennigkofen.ch
Internet www.luesslingen-nennigkofen.ch

Ausserordentliche Gemeindeversammlung vom 1. März 2018

Die Versammlung der zu anfänglich 54, dann 55 Stimmberechtigten hat:

- Die Traktandenliste genehmigt.
- Franziska Kopp und Jürg Bollinger als Stimmenzähler gewählt.
- Die Genehmigung des Protokolls der Budget-Gemeindeversammlung vom 07.12.2017 durch den Gemeinderatsbeschluss vom 23.01.2018 zur Kenntnis genommen.
Dazu hat Hans Leuenberger den Gemeinderat aufgefordert, künftig die Versammlungsprotokolle auf der Gemeinde-Webseite zu veröffentlichen.
- Den Verpflichtungskredit von Fr. 1'100'000 für Bauarbeiten ARA-Anschluss an den ZASE Zuchwil einstimmig genehmigt. Der Budgetkredit 2018 von Fr. 120'000 wurde um Fr. 780'000 auf Fr. 900'000 erhöht. Der Rest wird im Budget 2019 vorgesehen werden. Eingangs informierte Gemeinderat Tobias Bucher kurz über den Zustand der ARA L-N, die mittlerweile in die Jahre gekommen und daher wartungsaufwändig geworden ist. Was nötig sei, werde noch repariert, um die Funktionalität aufrecht zu erhalten, mehr jedoch nicht mehr.
Davide Secci/BSB + Partner informierte danach über den Projektablauf und erklärte, weshalb das Projekt so kurzfristig aufgegleist werden musste:
Ursprünglich hat der Kanton die Umgestaltung der Bärenstrasse für 2019 geplant. Weil andere Projekte zurückgestellt wurden, beschloss der Kanton, dieses auf 2018 vorzuziehen.
Die Bauarbeiten werden im Zusammenhang mit den Umgestaltungsarbeiten an der Bärenstrasse im Abschnitt ab Römerweg, Lüsslingen, bis Solothurn, durch den Kanton durchgeführt. Das Anschluss-Projekt befindet sich zurzeit zur Vorprüfung beim Kanton. Ziel ist es, die Bauarbeiten im Mai 2018 beginnen zu können, zusammen mit der Bärenstrasse-Umgestaltung. Im Verlauf des Monats Novembers 2018 soll das Abwasser dann nach Zuchwil gepumpt werden.
- Zur Kenntnis genommen, dass der Gemeinderat für die Umnutzung des Bürgerhauses nach Vorliegen der Offerten und wegen Mehrkosten, die während der Bauarbeiten zu Tage gekommen sind, zum Budgetkredit 2018 (Investitionsrechnung) von Fr. 100'000 zusätzlich einen dringlichen Nachtragskredit von Fr. 90'000 genehmigt hat. Zusammen mit einem Nachtragskredit von Fr. 46'500 für baulichen Unterhalt (zu Lasten Erfolgsrechnung 2017) stehen nun für den Unterhalt sowie die Umbauarbeiten für die Umnutzung insgesamt Fr. 236'500 zur Verfügung.
Aus der Versammlung musste der Gemeinderat zu diesem Vorgehen scharfe Kritik von diversen Personen, insbesondere von Rolf Eggenschwiler, Hans Leuenberger und James Voumard entgegennehmen. Das Geschäft hätte zurückgestellt werden sollen, um einen Kostenvoranschlag für die ganzen Arbeiten einzuholen.
Ein diesbezüglicher Antrag an der Budget-Gemeindeversammlung vom 07.12.2017 wurde damals aber mehrheitlich ablehnt.
Einige Voten hatten nahezu Unterstellungscharakter.
Der Gemeinderat legte nochmal dar, dass es dem Gemeinderat einerseits ein Anliegen war, dem Kita-Verein «Zaubertruckli» zu ermöglichen, im August 2018 mit dem Kita-Betrieb zu starten. Dies bedingte aber ein Beginn der Umbauarbeiten gleich zu Jahresbeginn. Dass einiges an Mehraufwand – wie das bei so einer alten Liegenschaft nicht unüblich ist – erst beim Rückbau in den verschiedenen Räumen zum Vorschein kam, liessen

die Kritiker nicht gelten. Der Gemeinderat betonte zudem nochmals, dass die Kosten für den Umbau beide Haushälften betreffen, nicht nur die Räume für die Kita.

Dass das Vorgehen des Gemeinderates, für eine gebundene Ausgabe einen dringlichen Nachtragskredit zu sprechen, da der budgetierte Kredit nicht ausreichte, und diesen der Versammlung dann nur zur Kenntnis zu bringen, ein rechtmässiges Vorgehen ist, wurde zwar anerkannt, jedoch als ein Verstecken hinter Paragraphen bezeichnet.

Auch die kurzfristige Ansetzung dieses Geschäfts wurde scharf kritisiert.

Der Gemeinderat erklärte dazu, es sei ihm ein Anliegen gewesen, die Versammlung so rasch als möglich über diesen dringlich beschlossenen Nachtragskredit zu informieren. Dazu habe sich die ausserordentliche Versammlung angeboten, andernfalls hätte es erst an der Rechnungs-Versammlung vom 21.06.2018 gemacht werden können.

Die Versammlung wurde informiert:

- Dass die ordentlichen Versammlungen 2018 wie folgt stattfindet:

Rechnungs-GV	Donnerstag, 21. Juni 2018
Budget-GV	Donnerstag, 13. Dezember 2018
- Dass die Gemeindeverwaltung während der Sommer- und Herbstferien wie folgt geschlossen bleibt:

Sommer	23. Juli – 03. August 2018
Herbst	08. - 12. Oktober 2018
- Über verschiedene Daten von kommenden Anlässen informiert:

Dorffest 2018 vom Freitag, 07. September bis Sonntag, 09. September 2018
 Die Feuerwehr-Hauptübung 2018 wird ins Dorffest integriert und findet am Samstag, 08. September 2018 statt.
 Näheres zum Dorffest ist auf der Webseite www.dorffest2018.ch zu finden.
- Dass der Umbau des Projekts «Wohnen am Dorfbrunnen» zügig voranschreitet und Bilder dazu auf der Webseite www.wohnen-am-dorfbrunnen.ch zu finden sind.

02.03.2018/HS/ms

